

Engagement en faveur du TSA intensifié par Autisme-Valais...

L'institution regroupe des parents, des personnes avec autisme, des ami.es et des professionnel.les concerné.es par l'autisme. Retour sur sa récente AG

Fondée en 2012, Autisme Valais est une association privée, reconnue d'utilité publique par le canton du Valais. Elle a pour objectifs de promouvoir et de défendre les droits et les intérêts des personnes avec autisme et de leur famille. Elle compte actuellement 177 membres. Autisme-Valais est la section cantonale d'Autisme Suisse romande.

A court terme

L'Association a tenu son assemblée générale le 21 février 2024 au mARTigny Boutique

Hôtel à Martigny sous la présidence de Wil Clavien. À la lecture du rapport d'activités, les membres présents ont pu constater avec satisfaction l'ampleur du travail accompli durant l'année écoulée. Les comptes 2023 et le budget 2024 ont été approuvés. Le Comité a également évoqué les perspectives pour l'avenir à court terme et insisté sur l'importance des enjeux futurs.

Monde inclusif

Depuis 12 ans, Autisme-Valais s'engage dans notre canton

avec compétence et enthousiasme au service des personnes avec trouble du spectre autistique, des parents et des familles, des professionnels: toutes et tous ensemble pour un monde inclusif qui comprend, accueille et respecte la différence et qui s'adapte aux besoins spécifiques des personnes autistes.

Mandat de prestations du DEF et du DSSC

L'année 2023 marquait une nouvelle étape: la signature d'un mandat de prestations avec le Département cantonal de l'économie et de la formation (DEF). Dès 2024, le Département cantonal de la santé, des

affaires sociales et de la culture (DSSC) devient aussi signataire du mandat.

C'est avec émotion et satisfaction qu'Autisme-Valais accueille cette marque de confiance renouvelée des autorités. Elle honore et engage l'Association. Avec détermination et persévérance, Autisme-Valais réalisera les missions que lui attribue le mandat de prestations:

- L'information et la sensibilisation sur le Trouble du Spectre de l'Autisme aux parents, familles et personnes concernées
- L'information, les conseils et l'orientation sur les prises en charge éducatives et à domicile aux parents d'enfants TSA

- Les formations aux parents d'enfants avec TSA
- Les formations spécifiques à des étudiants des filières sociales et aux intervenants à domicile, bénévoles et professionnels.

2023 en chiffres

Quelques données statistiques illustrent le travail accompli. Il importe néanmoins de se souvenir que, derrière les chiffres, des personnes sont toujours concernées. Elles se trouvent au cœur de l'engagement d'Autisme-Valais:

- 462 heures bénévolat
- 90 appels téléphoniques à la permanence
- 36 demandes de familles pour le kit post-diagnostic
- 8 rencontres du groupe de parole « Autisme au féminin »
- 7 cafés-rencontres dans le Valais central et dans le Chablais
- 2 ateliers de guidance parentale (9 soirées)
- 2 x 12 heures de formation pour les parents
- 2 cours d'approche à l'autisme pour les interventions à domicile de Cérébral-Valais et pour les auxiliaires de vie scolaire
- 1 cours sur l'autisme pour les intervenants à domicile de l'Association Le Baluchon
- 7 présences sur les marchés pour la sensibilisation
- 1 Goûter de la rentrée

Loto des enfants

Dimanche 25 février, Autisme-Valais a organisé son premier loto des enfants dans la salle polyvalente de Chamossion. Sous la houlette experte de Carole Reymond, responsable



des événements pour l'Association, plus de 300 personnes étaient présentes. Le loto était inclusif, destiné aux enfants et aux familles.

Les échos reçus, les sourires sur les visages, les applaudissements nourris, l'ambiance chaleureuse et colorée, le nombre et la qualité des lots offerts: autant de signes qui attestent du grand succès rencontré par ce loto pour l'organisation duquel Autisme-Valais a pu compter sur l'engagement bénévole de nombreuses personnes parmi lesquelles se trouvaient les membres de l'Association des Bearded Bad Boys.

Perspectives et enjeux

Des perspectives s'ouvrent et

des enjeux sont à relever. C'est pourquoi Autisme-Valais poursuit et intensifie ses activités. A l'agenda 2024 figurent notamment:

- La poursuite des cafés-rencontres de Sierre à Saint-Gingolph, des cours de guidance parentale, des réunions du Groupe de parole « Autisme au Féminin », des formations pour les professionnels et les bénévoles
- La délivrance des kits post-diagnostic
- La sensibilisation du public par la présence sur les marchés et sur deux étapes du Tour du Chablais
- La journée des familles, le goûter de la rentrée et peut-être un loto (en 2025 !)

Identifier les besoins

Autisme-Valais a constitué un groupe de réflexion et de travail sur les questions de la « Transition Adolescence-Adulte ». Il s'agit actuellement d'une préoccupation majeure. Des parents, des professionnels et des membres d'associations partenaires se réunissent pour bien cerner la réalité, récolter des témoignages, identifier les besoins et formuler des propositions concrètes aux autorités et aux décideurs.

D'autres projets et des initiatives diverses s'ajouteront aux actions déjà entreprises, toujours dans un esprit de partenariat et de complémentarité.

Communiqué



RENSEIGNEMENTS

- **Une adresse**
Avenue de la gare 64, 1920 Martigny, 1^{er} étage
- **Une permanence téléphonique**
078264 83 64
- **Un accueil sur rendez-vous**
mardi après-midi; mercredi matin, vendredi après-midi
- **Un site internet**
<https://www.autisme-valais.ch>
- **Une présence sur les réseaux sociaux**
Facebook, Instagram, Lindekin